

opusdei.org

Sekolah Keluarga Petani ‘El Peñon’

Terinspirasi oleh ajaran Santo Josemaria, Sekolah Keluarga Petani El Peñon di Meksiko, adalah salah satu dari sekian banyak sekolah pedesaan yang tersebar di seluruh dunia, yang bertujuan membantu para pekerja pertanian untuk menguduskan diri dalam pekerjaan dan kehidupan keluarga.

25-04-2013

Sekolah El Peñon, yang berlokasi di kota Morelos, 80 mil di selatan kota Meksiko, saat ini telah berkarya lebih dari setengah abad lamanya di dunia pendidikan.

Pada tahun 1950-an, sekelompok pebisnis yang mulai menyadari adanya kekurangan fasilitas edukasi di daerah pertanian di Meksiko, mendirikan asosiasi pertanian dan olahraga dengan nama "Asociación Civil Campo y Deporte" di Morelos. Dari sana kemudian dibentuklah Pusat Penelitian Pertanian dan Peternakan El Peñon, yang terletak di lembah Amilpas. El Peñon membuka kursus praktik di bidang pertanian dan pemeliharaan hewan ternak pada tahun 1961. Sepuluh tahun kemudian dibuka sekolah menengah melalui jaringan televisi, yang telah menghasilkan 1846 lulusan. Pada tahun 1984 diresmikan sebuah sekolah teknik pertanian dan peternakan, yang telah

menghasilkan 706 lulusan. Saat ini ada sekitar 400 siswa SMA dari desa-desa dan kota kecil di sekitarnya, yang setiap harinya datang ke El Peñon untuk belajar dan berolahraga.

Kini, pengaruh El Peñon telah menjangkau sekitar tiga ratus ribu orang dari daerah di sekelilingnya, dan membawa dampak positif pada perkembangan dan kualitas hidup masyarakat. Antara lain, statistik menunjukkan bahwa jumlah alkoholisme, perceraian, remaja yang hamil dan ibu yang tidak menikah di Jonacatepec (wilayah lokasi El Peñon) adalah yang

terendah dari seluruh negara bagian Morelos.

Santo Josemaría Escrivá dan El Peñon

Pembinaan rohani siswa-siswa di El Peñon dipercayakan kepada Prelatur

Opus Dei dengan tujuan membina dalam diri para siswa semangat untuk bekerja dengan baik, demi kasih kepada Tuhan. Sejak awal mula, santo Josemaria mendorong karya pembinaan dan pendidikan yang dilaksanakan di El Peñon. Pada tahun 1970 dalam kunjungan di Meksiko, Santo Josemaria mengunjungi sekolah El Peñon. Melihat keadaan sosial para petani kecil yang sangat sulit, beliau berkata "Setiap orang, kalian dan kami, menginginkan taraf kehidupan yang lebih baik dan keluar dari keadaan seperti ini, sehingga kalian tidak akan terhambat oleh kesulitan keuangan. Kami akan membantu anak-anak kalian agar mereka memperoleh pendidikan yang mereka butuhkan. Kita akan menyaksikan bagaimana kita akan berhasil mencapai itu bersama-sama, dan anak-anak yang berbakat serta bersemangat belajar dapat mencapai pendidikan tinggi".

Di ruang kelas dan lapangan olahraga

Tahun 1998, adalah tahun awal bagi Sekolah Sepakbola Atlas-El Peñon, yang telah berhasil memenangkan pertandingan, 'Copa Fortaleza' yang bergengsi di Meksiko. "Melalui olahraga anak-anak menyadari bahwa mereka juga memiliki potensi yang bisa dibilang sejajar dengan mereka yang tinggal di kota. Hal tersebut dapat mengubah pandangan hidup dan kemampuan mereka dalam berinteraksi dengan orang lain. Dan dengan demikian, menjadi pemenang dalam segi akademik juga merupakan suatu tujuan yang ingin mereka capai ", kata Hector Lucio, Direktur dari El Peñon.

Sekolah ini tidak hanya membantu dari sisi akademik dan olah raga, namun terlebih lagi pada pembentukan karakter dan moral

para siswa. Para siswa mendapat pelajaran bahasa Inggris, biologi, kimia dan lain lain, namun mereka juga dibantu untuk memahami pentingnya kebajikan-kebajikan yang utama. Hal ini dilakukan dalam kerja sama dengan orang tua murid.

Secara akademik, setelah sebuah tes di tahun 2010 Departemen Pendidikan Negara Bagian Morelos memberi penghargaan peringkat pertama kepada El Peñon dalam kemampuan di bidang matematika dan pemahaman membaca. Pada level nasional, El Peñon menduduki peringkat 19 untuk matematika dan peringkat 45 untuk membaca, dengan demikian El Peñon menjadi salah satu dari sekolah menengah yang terkenal di Meksiko. Untuk tahun ajaran 2002-2003 El Peñon diakui oleh Pusat Nasional Sekolah Lanjut, sebagai sekolah menengah dengan kelas-kelas melalui jaringan

televisi yang terbaik, tidak hanya di Morelos tetapi juga di seluruh negeri.

Untuk mengatasi kelemahan dalam bahasa Inggris dari para lulusan El Peñon, pada tahun ajaran 2006-2007, diadakan kerjasama dengan kelompok instruktur bahasa yang ternama, yang menghasilkan lulusan yang memenuhi persyaratan menguasai dua bahasa.

Para Orang Tua

Pintu sekolah El Peñon juga terbuka bagi para orang tua murid sejak tahun 1993. Tujuan utamanya adalah membantu setiap keluarga memperkuat nilai-nilai (moral) yang telah dipelajari oleh para siswa El Peñon, sekaligus membantu orang tua meningkatkan komunikasi dengan anak-anak mereka, sehingga orang tua dapat lebih memahami perubahan emosi dan sosial yang anak-anak hadapi. Alma, salah seorang ibu dari siswa El Peñon,

berkata "Kami belajar bagaimana berbicara dengan anak-anak secara lebih baik dan lebih mengenal pribadi mereka, karena terkadang kami tidak mampu menemukan kata-kata yang tepat bagi mereka"

Asal mula dan perkembangan Sekolah Keluarga Petani

Dengan tujuan untuk meningkatkan kualitas hidup keluarga yang tinggal di pedesaan melalui pembentukan profesi, budaya, kemanusiaan dan spiritual, maka dimulailah Sekolah Keluarga Petani (dalam bahasa Spanyol *Escuelas Familiares Agrarias* atau EFA) di Spanyol sekitar 50 tahun yang lalu, yang merupakan suatu inovasi dan inisiatif pionir. Sistem pendidikan EFA mengadopsi model dari Sekolah Keluarga Pedesaan Perancis, yang telah dimulai sekitar tahun 1930an. Pada awalnya pelatihan diarahkan untuk membantu agar para siswa,

mayoritas berasal dari keluarga petani, dapat bekerja lebih baik (sebagai petani), namun kemudian arah pelatihan diperluas ke bidang pelayanan, kesehatan, mekanis dan lainnya.

Beberapa EFA juga menyediakan pendidikan menengah, disertai kursus-kursus untuk terus memperbarui pelatihan ketrampilan bagi para pekerja. Keluarga-keluarga juga diundang untuk ambil bagian, dalam upaya memperkuat nilai budaya dan menghargai perkembangan para siswa dalam keutamaan-keutamaan manusiawi. Dasar dari kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan EFA adalah visi Kristiani atas pribadi manusia dan dunia .

Inisiatif ini berasal dari St Josemaria, yang melihat adanya kebutuhan untuk membantu perbaikan kondisi kehidupan dan pekerjaan orang-

orang di pedesaan. Pada tahun 1960 di Spanyol, banyak orang-orang desa yang sulit hidupnya. St Josemaria mendorong sekelompok profesional supaya mereka menempatkan dalam jangkauan keluarga-keluarga di pedesaan itu, sarana-sarana untuk memperbaiki pendidikan profesional dan kemanusiaan, serta kehidupan Kristiani mereka. Pendiri Opus Dei sendiri, semenjak muda sudah begitu dekat dengan kehidupan pedesaan dan sangat peduli dengan kebutuhan membawa pesan Kristiani kepada mereka yang tinggal disana.

Saat ini sudah ada 26 institusi serupa yang beroperasi di Spanyol, tetapi sistem pendidikan ini juga sudah tersebar luas melampaui perbatasan negara Spanyol dan begitu banyak sudah sekolah-sekolah EFA di seluruh dunia. Oleh karena itu, semakin bertambah kursus spesialisasi di EFA. Sekarang, tidak hanya kursus-kursus di bidang

pertanian, peternakan dan perhutanan yang ditawarkan, tetapi juga tata cara penanaman anggur, manajemen sumber daya alam, perhotelan dan pariwisata, pendidikan anak, dan bahkan perawatan kesehatan dan kebersihan gigi.

Cara kerja EFA didasarkan pada hubungan erat dengan pebisnis lokal. Mengkombinasikan kelas dengan kegiatan magang di perkebunan, pabrik, bengkel dll. akan memacu pembentukan ketrampilan kaum muda.

Pilar lain yang menopang cara kerjanya adalah hubungan yang erat antara keluarga dan sekolah. Peran-serta keluarga dalam aktivitas sekolah membentuk suatu hubungan yang istimewa antara EFA dan para orang tua dalam mendidik anak-anaknya.

.....

pdf | document generated
automatically from [https://opusdei.org/
id-id/article/sekolah-keluarga-petani-el-
penon/](https://opusdei.org/id-id/article/sekolah-keluarga-petani-el-penon/) (13-04-2025)